



**ACTA DE LA XIII REUNION DE BIBLIOTECARIOS Y PROFESORES
DE MATEMATICAS Y IX REUNION DE LA COMISION DOCUMAT
LA LAGUNA, 9 DE SEPTIEMBRE DE 1997**

El 9 de septiembre de 1997 se celebró en la Facultad de Matemáticas de La Laguna la XIII reunión de bibliotecarios y profesores de matemáticas, y VIII reunión de la comisión DOCUMAT, con los participantes que se relacionan en el anexo.

Excusan su asistencia los representantes de las universidades de Cantabria, Extremadura, País Vasco, Oviedo, Murcia, Autónoma de Madrid, Sevilla y Dña Manuela Vázquez del Cindoc.

1. BIENVENIDA A LOS PARTICIPANTES A LA REUNION

Da la bienvenida a los asistentes D. Pablo Gzlez. Vera, Decano de la Facultad de Matemáticas.

D. Javier Gzlez Antón, Director de la biblioteca universitaria (en su último día ejerciendo dicho cargo) da también la bienvenida.

2. APROBACION DEL ACTA DE LA REUNION ANTERIOR

Se aprueba el acta sin ninguna modificación.

3. COMISIONES

-Suscripción de nuevos títulos de revistas

Dña Carmen Navajas, de la Universidad de Barcelona, reparte la lista de nuevos títulos, compuesta este año únicamente por 3:

- Discrete and continuous dynamical systems
- Communications on applied nonlinear analysis
- Methods and applications of analysis

Dña Guadalupe Campillo de la UNED se compromete a hablar con la dirección de la biblioteca, para ver si compran alguno de los tres nuevos títulos.

El resto de centros manifiestan que o bien sus listas ya están cerradas y el concurso público ya realizado para las suscripciones de este año, o que dadas las restricciones presupuestarias no pueden añadir nuevos títulos, sino sólo sustituir unos por otros.

Barcelona comenta la posibilidad de que su biblioteca dé de baja el Mathematical Review en papel, manteniéndolo en CD-ROM y aumentando el nº de licencias de acceso, y destinar el dinero restante a revistas.

La Universidad de Santiago tiene la suscripción en línea al MATH SCI, el cual permite la búsqueda normal a través de internet con una licencia por campus (nº ilimitado de usuarios) La conexión cuesta aprox. 1500 dólares (aparte de la suscripción en papel o CD-ROM)

-Comisión evaluadora de las revistas que se piden fuera de la red

Dña. Guadalupe Campillo, de la UNED, integrante de esta comisión junto con Dña. Anabel Segura de Sevilla, expone que no han podido trabajar sobre este tema debido a bajas maternales de ambas, pero que espera poder hacerlo para la próxima reunión.

-Comisión de mantenimiento del catálogo

Dña. M^a Carmen Folgado comenta que de los participantes hay siete bibliotecas que introducen sus datos directamente, y que sería conveniente que todos los miembros solicitaran su password al CSIC para poder catalogar en línea cada uno sus fondos.

Comunica asimismo que ya no es posible la publicación en papel del catálogo colectivo, por falta de medios económicos, aunque los responsables informáticos se comprometen a enviar a las bibliotecas que lo soliciten la parte del catálogo correspondiente a sus fondos.

-Comisión de altas y bajas

Santiago expone que aparte de actualizar esta información en el catálogo colectivo, sería interesante que también se comunicase a la comisión de altas y bajas.

Barcelona propone que se comunique a los demás miembros de la red a través de la lista de distribución, y Zaragoza que además estos cambios queden reflejados en el acta de las reuniones.

Valladolid manifiesta sus problemas para saber anticipadamente sus altas y bajas.

-Comisión de retrospectivos

Santiago comunica que quizás puedan completar colecciones con dinero de la Xunta de Galicia.

Valladolid sugiere trasvasar fondos (revistas muertas) de unas bibliotecas a otras de la red, con el fin de completar colecciones. Esta propuesta es rechazada, ya que esos fondos están inventariados y aquí ya entraríamos en competencias de la universidad. Zaragoza propone dar a conocer los números o años sueltos a todos los miembros de la red y se decide intercambiar esta información a través de la lista de distribución, y dar prioridad a las bibliotecas de la red a la hora de enviar estos números.

-Series

Santiago plantea si se incluyen en el catálogo o no. Se resuelve quitarlas del catálogo. Un criterio para decidir si se considera serie o revista es si tiene o no ISSN.

4. PRESTAMO INTERBIBLIOTECARIO

-Tarifas. Documat frente a Rebiun

Valladolid sugiere que se bajen las tarifas o bien que se busque otro atractivo que suponga una ventaja clara frente a Rebiun, como por ejemplo que se reduzcan los tiempos de suministro de fotocopias, o que se introduzcan en el catálogo los fondos de otras materias afines, por ej.: de departamentos de física o informática.

Zaragoza comenta que precisamente una de las ventajas de Documat es que su catálogo es especializado en una sola materia: sólo de matemáticas.

Con respecto a los tiempos de respuesta, todos los centros (menos en el caso de servicios de préstamo interbibliotecario centralizados) dan prioridad a Documat. Las peticiones se hacen normalmente por correo electrónico, y los artículos se envían el mismo día.

Por último, en relación a las tarifas Rebiun nos vemos obligadas a seguirlas, ya que estamos integrados en universidades y debemos seguir la política que nos marquen.

-Centralización de los servicios de préstamo interbibliotecario. Interferencias con Documat

Varias universidades tienen sus servicios de préstamo interbibliotecario centralizados (por ej.: Valencia o la Uned) En estos casos las peticiones de artículos deben remitirse directamente a este servicio y no a la biblioteca de matemáticas. En algunos centros, como Valencia, no se mantienen las cuentas de compensación.

-Transmisión electrónica de los documentos

El CINDOC realiza este servicio, a través del sistema Ariel, escaneando los documentos y enviándolos por correo electrónico, previa petición por parte del usuario (que debe tener cuenta de depósito o de compensación)

Las tarifas hasta finales de 1997 eran iguales a las peticiones normales por correo.

Este sistema se considera como "un paso más", que quizá habrá que ir adoptando en las bibliotecas, ya que resulta muy rápido. (Y para lo cual se necesitaría que todos los centros tuvieran un escaner)

5. REVISTAS ELECTRONICAS

Varias universidades, como Valencia o Barcelona, tienen algunas de sus revistas suscritas en papel también de forma electrónica.

Se comenta que todavía es pronto para valorar este sistema, que incluso los propios editores no saben cómo va a resultar el producto, y que hay que tener en cuenta factores como los problemas de conexión, de almacenamiento de años anteriores, etc. Por todo ello de

momento se actúa con cautela y normalmente no se deja de suscribir en papel aunque se tenga la suscripción electrónica.

6. LISTA DE DISTRIBUCION DOCUMAT.

El CCTI (Centro de comunicaciones y tecnologías de la información) de La Laguna se ha ofrecido a hacer una lista de distribución para Documat. Las modalidades son: moderada (con un moderador que recibe los mensajes y que decide cuáles se envían a la lista y cuáles no) o no moderada; libre (con acceso a todo el mundo) o restringida (con acceso sólo a los miembros de la red)

Se decide que sea restringida y no moderada, y La Laguna se compromete a pedir las direcciones de todos los miembros y a crearla.

-Web Documat

La unidad de coordinación del CSIC se ha ofrecido a hacer la página web de Documat. Zaragoza propone que el CSIC recoja la que ellos elaboraron y la modifiquen.

7. CONSTITUCION DE LA NUEVA SECRETARIA

Valladolid asume la secretaria de Documat para el próximo año. La fecha prevista para la próxima reunión es mayo de 1998.

8. RUEGOS Y PREGUNTAS

Valladolid propone la creación de una revista Documat para la publicación de artículos de matemáticas. La comisión objeta que los investigadores tienen ya sus revistas especializadas donde publicar, o bien en las revistas de cada universidad o departamento, por lo que no se considera de utilidad una revista Documat, aparte de surgir el problema de financiación de la misma, comité editorial, etc.

El CSIC propone que se intercambien los datos actualizados de dirección, teléfono, fax, e-mail, etc. Se decide que La Laguna enviará un cuestionario a través de correo electrónico, y se mandarán los datos de todas las bibliotecas a través de la lista de distribución.

No habiendo mas preguntas se da por terminada la reunión a las 14:00 horas.